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SEGUNDA QUINCENA DE DICIEMBRE DE 2024 
PRÓXIMA EDICIÓN: PRIMERA QUINCENA DE ENERO DE 2024 
Encuentre estas y otras noticias en WWW.DIARIOELMEDIO.COM.AR

Monte Buey quiere construir una residencia 
estudiantil en Villa María

Los desfibriladores de “Bell Ville Cardioprotegida”  
ya tienen lugar para ser instalados

W. ESCALANTE: EL VIEJO 
EDIFICIO DE LA RESIDENCIA DE 
MENORES PASÓ A MANOS DEL 

MUNICIPIO 
———————————— 

SE ESTÁN REGISTRANDO 
TORMENTAS QUE PROVOCAN 

GRANDES DESTROZOS  
MATERIALES 

———————————— 
EL FESTIVAL NACIONAL DEL 

MALAMBO COMIENZA A 
CALENTAR MOTORES PARA LAS 

NOCHE DE ENERO 
———————————— 

ATLÉTICO ES EL CAMPEÓN 
DEL CLAUSURA AL VENCER EN 

LA FINAL ÚNICA A ATENAS 
———————————— 

PASCANAS: FLORENCIA  
RODRÍGUEZ ASCENDIÓ A LA 

DIVISIÓN A DEL FÚTBOL  
FEMENINO 

———————————— 
FELICES FIESTAS A 

TODOS

Miembros de la Uni-
versidad Nacional 

Villa María se reunieron 
con distintas autoridades 
locales para acercar po-
siciones a los fines de 
construir una residencia 
estudiantil universitaria 
en el campus de la casa 
de altos estudios. 
Tal fue el interés demos-
trado por la entidad acadé-
mica que se hizo presente 
en Monte Buey, el rector 
Luis Negretti.
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PROVINCIA DE CÓRDOBA

Formación Docente: la Provincia abrió 
las pre inscripciones para el Ingreso 2025
El Ministerio de Edu-

cación informa que 
desde el 15 de noviembre 
se encuentran abiertas 
las preinscripciones para 
cursar carreras de forma-
ción docente. Quienes as-
piren a ejercer la docencia 
disponen de un amplio 
abanico de profesorados 
relacionados con todas 
las áreas del conocimien-
to y vinculados a los di-
ferentes niveles y moda-
lidades de la educación 
obligatoria. 
Las carreras docentes que 
se pueden cursar en la pro-
vincia son: 
◘ Profesorado de Educa-
ción Secundaria en: Mate-
mática / Lengua y Literatura 
/ Física / Química / Biología 
/ Historia / Geografía / Eco-
nomía / Antropología / Psi-
cología. 
◘ Profesorado de Educa-
ción Inicial. 
◘ Profesorado de Educa-
ción Primaria. 

◘ Profesorado de Educa-
ción Especial con Orienta-
ción en Discapacidad Inte-
lectual. 
◘ Profesorado de Educa-
ción Especial con Orienta-
ción en Sordos e Hipoacú-
sicos. 
◘ Profesorado de Inglés. 
◘ Profesorado de Educa-
ción Tecnológica. 
◘ Profesorado de Artes Vi-
suales. 
◘ Profesorado de Educa-
ción Física. 
◘ Profesorado de Música. 

◘ Profesora en Ciencias 
Sagradas. 
Se destaca que el Ministe-
rio de Educación sostiene 
el dictado de carreras de 
formación docente en la 
“Modalidad Combinada”, a 
lo largo de los 4 años de 
duración. Los estudiantes, 
a partir del ciclo de ingreso 
llamado «El Oficio de En-
señar» – cuyo inicio está 
previsto para el mes de 
marzo 2025 – tendrán cla-
ses presenciales y clases 
virtuales. 
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Monte Maíz: 
📍📍📍Av. Juan Domingo Perón 1844 
📲📲📲📲📲📲📲3468 472158 

Canals: 
📍📍📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3  
📲📲📲📲📲📲📲3468 597547
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MONTE BUEY

Municipio y Cooperativa Eléctrica van a construir 
cordón cuneta y calles de adoquín
La Cooperativa Eléctri-

ca y de Servicios Pú-
blicos junto al municipio 
local, analizan la toma de 
un crédito ante Banco de 
Córdoba para realizar ado-
quinado y cordón cuneta 
en distintos puntos de 
Monte Buey. 
Este es un programa que 
impulsa el Ministerio de Co-
operativas y Mutuales de-
pendiente del Gobierno de 
Córdoba, donde la Coope-
rativa solicita el crédito o 
subsidio, lo administra y la 
comuna ejecuta la obra de 
bien público. 
Ambas instituciones van a 
solicitar 200 millones de pe-
sos necesarios para con-

cretar dicha iniciativa. 
En un paso posterior, la 
entidad cooperativa será la 
encargada de cobrar las 
cuotas a los frentistas. El 
plan incluye pago de con-
tado o en cuotas fijas y en 
varios años. Paso seguido 
irá rindiendo lo recaudado 

al Banco Córdoba. 
Si bien se necesita que el 
70% de los beneficiados 
adhiera o aceptar que se 
haga la obra y abone el 
50% del valor final, la insti-
tución analiza no esperar 
hasta que ello ocurra y dar 
comienzo lo antes posible. 
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BELL VILLE

En cumplimiento con 
la Ordenanza Nº 

2.670/2024 que adhiere a 
la Ley Provincial Nº 10,721 
de promoción y desarrollo 
para la producción y con-
sumo de biocombustibles 
y bioenergía en la provin-
cia de Córdoba, se puso 
en marcha el proceso de 
migración de la flota mu-
nicipal a la utilización de 
este tipo de combustibles 
de origen orgánico, con 
la primer carga en un ve-
hículo municipal de com-
bustible biodiesel B20. 
De esta manera, el auto-
móvil de la  intendencia es 
el primer vehículo de la flota 
municipal en utilizarlo con  
resultados positivos, según 
las primeras evaluaciones 
realizadas. 

Recordemos que la utili-
zación de los biocombusti-
bles tiene grandes benefi-
cios para el ambiente dado 
que tiene el potencial de  
emitir menos gases de efec-
to invernadero y producir 
menor contenido en com-
ponentes nocivos como el 
azufre. 
Además está desarrollado 
en base a una fuente reno-
vable siendo un combustible 
que se produce a partir de 
aceites vegetales. 
También, este proceso es 
económicamente muy ven-
tajoso para nuestra provin-
cia toda vez que se produce 
a través de recursos natu-
rales renovables disponible 
en el territorio de Córdoba 
y no a base de petróleo 
que es un recurso no reno-

vable y que no se encuentra 
en el territorio provincial. 

COMBUSTIBLE B20 
El combustible B20 es una 
mezcla de 20% de biodiesel 
y 80% de diesel de petróleo 
(todos los combustibles die-
sel tiene en la actualidad 
7.5% de biodiesel en Ar-
gentina), al tener un corte 
mayor de este componente 
de origen orgánico, en caso 
de Córdoba principalmente 
aceite de soja,  es más ami-
gable con el medio ambien-
te. 
Las mezclas de biodiesel, 
como el B20, pueden ali-
mentar motores que nor-
malmente funcionan con 
diesel sin necesidad de mo-
dificaciones y sin generar 
ningún tipo de perjuicio en 
su funcionamiento.

Comenzó la migración de la flota municipal a 
la utilización de biocombustibles

CÓRDOBA: LOS PRECIOS AL CONSUMIDOR AUMENTARON 3,42% 
EN NOVIEMBRE

 
◘ Durante el mes de noviembre de 2024, el Índice de 
Precios al Consumidor Córdoba (IPC-Cba) registró un 
incremento en su Nivel General de 3,42% respecto al 
mes anterior. 

Considerando la importancia que tiene cada capítulo en 
el nivel general, la variación mensual del IPC-Cba en el 
mes de noviembre se explica en gran medida por: 
Capítulo Alimentos y Bebidas; explicado en mayor medida 
por los incrementos en los precios medios de carnes y de-
rivados; de alimentos consumidos en restaurantes; de co-
midas listas; y de frutas.        
Capítulo Propiedades, Combustibles, Agua y Electricidad; 
debido a las variaciones en los precios medios del servicio 
de agua corriente, de electricidad, y de alquileres. 
Capítulo Transporte y Comunicaciones; principalmente 
por los incrementos en los precios del boleto de colectivo; 
de combustibles; remises; taxis; y peajes. 
En el siguiente cuadro se presentan los principales resul-
tados correspondientes a los capítulos que componen la 
canasta del IPC. 



SANTA EUFEMIA: REALIZARON REFACCIONES EN LA  
ESCUELA BERNARDINO RIVADAVIA

◘ Con el apoyo del  Fondo para la Descentralización 
del Mantenimiento de Edificios Escolares Provinciales 
(FODEMEEP), la Municipalidad de Santa Eufemia procedió 
a la restauración de un aula en el centro educativo Ber-
nardino Rivadavia. 
El lugar llevaba unos cincos años sin ser utilizado por pro-

blemas estructurales. Los trabajos principales se desarrollaron 
en el techo del aula del histórico edificio. 
Ahora, este espacio renovado y seguro estará nuevamente 

disponible para los estudiantes, brindando un entorno más 
adecuado para el aprendizaje y el desarrollo. 

GOBIERNO PROVINCIAL

Rentas extiende la moratoria de impuestos provinciales 
hasta el 25 de enero

INFORMACIÓNEL MEDIO
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La Secretaría de Ingresos 
Públicos de la Provincia 

extendió el plazo para el 
pago de deuda vencida de 
multas e impuestos provin-
ciales inmobiliario (urbano 
y rural), automotor, embar-
caciones e ingresos brutos. 
El beneficio extraordinario es-
tará vigente hasta el 31 de 
enero de 2025 y fue publicado 
hoy en el Boletín Oficial. 
La medida brinda a los con-
tribuyentes distintos plazos 
para abonar sus deudas ven-
cidas, pudiendo elegir entre 
las tres cuotas sin interés y 
18 cuotas con una tasa men-
sual del 1,5%. 
Además, no se exigen anti-
cipos; es decir que el plan 
queda conformado con el 
pago de la primera cuota. 

Los puntos más salientes 
son: 
◘ Se podrá incluir deuda ven-
cida al 31 de octubre de 2024. 
◘ De este modo, ahora se 
pueden tener más de dos pla-
nes de pago activos. 
Beneficio excepcional: interés 
de financiación reducido de 
acuerdo a la cantidad de cuo-
tas. 
◘  El beneficio estará vigente 
hasta el 31 de enero de 2025. 

◘  La adhesión al plan se 
puede tramitar en la web de 
Rentas. 
Las vías de contacto para 
recibir asesoramiento perso-
nalizado son: 
Web rentascordoba.gob.ar 
Chat en Línea, ingresando 
rentascordoba.gob.ar 
Facebook, ingresando a Ren-
tasCba 
Rentas: 0800.444.8008, op-
ción 4.



REGIONALES

Miembros de la Uni-
versidad Nacional 

Villa María se reunieron 
con distintas autoridades 
locales para acercar po-
siciones a los fines de 
construir una residencia 
estudiantil universitaria 
en el campus de la casa 
de altos estudios. 
Tal fue el interés demos-
trado por la entidad acadé-
mica que se hizo presente 
en Monte Buey, el rector 
Luis Negretti quien fue re-
cibido por el intendente, Ma-
riano Calamante. 
A ello se sumaron distintas 
autoridades y miembros del  
Bloque Movimiento Justi-
cialista Monte Buey, que 
días atrás impulsaron esta 
idea, basándose en el im-
portante número de jóvenes 
que estudian en dicha ciu-
dad. 

El rector Negretti expresó 
su entusiasmo por el pro-
yecto: “Que un municipio 
tome la iniciativa marca un 
hecho histórico”, subrayó. 
Además, anunció que el 
18 de diciembre, de manera 
tentativa, se realizará una 
visita guiada al campus para 
que las autoridades de Mon-
te Buey puedan conocer de 
cerca las instalaciones y 

dialogar sobre el proyecto. 
Por su parte, el intendente 
Mariano Calamante señaló 
a la prensa: “Es un proyecto 
ambicioso que podría tomar 
tiempo, pero solo será viable 
si logramos unirnos como 
comunidad. Además, no 
descartamos la posibilidad 
de asociarnos con otros mu-
nicipios de la región para 
llevarlo adelante”, señaló. 

Monte Buey quiere construir una residencia estudiantil 
en Villa María

INFORMACIÓN EL MEDIO
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◘ Las últimas tormentas que azotaron a nuestra región 
han sido de características muy intensas provocando 
voladuras de techos, rotura de columnas, árboles, etc. 
Primero fue el turno de Ordoñez, luego la zona rural de 

Justiniano Posse y Monte Buey,,  posteriormente en Pascanas 
donde arrasó entre otras cosas con un galón de 7500 m2 y 
varios bovinos muertos, le siguió W. Escalante y Monte 
Maíz, entre otras tantas poblaciones afectadas 
En todos los casos se produjeron vientos violentos y colas 

de tornado que destruyeron todo a su paso y provocando 
cuantiosos daños materiales. 

SE ESTÁN REGISTRANDO TORMENTAS QUE PROVOCAN 
GRANDES DESTROZOS MATERIALES

◘ Días atrás, la ministra de Desarrollo Humano de 
Córdoba, Liliana Montero, firmó un convenio con el 
intendente Daniel Mondino, para el traspaso del 
edificio de la ex Residencia de Wenceslao Escalante 
a la Municipalidad. 
Además, se firmó un acuerdo para la puesta en valor y 
recuperación total del edificio que se encuentra en 
estado decadente a pocos metros de la actual Residencia 
de Menores. 
Las labores se realizarán en el marco del programa " 
Cimientos. Construyendo un futuro sólido". 
“Tenemos la misión de albergar niños y niñas que por 
distintas circunstancias deben estar alejados de su 
familia biológicas en condiciones óptimas”, expresó la 
funcionaria.  

W. ESCALANTE: EL VIEJO EDIFICIO DE LA RESIDENCIA 
DE MENORES PASÓ A MANOS DEL MUNICIPIO



LABORDE

Faltan pocos días para que el Festival 
Nacional del Malambo se ponga en 

marcha y la danza folclórica más tradicional 
brille sobre el escenario labordense. 
Como recita la frase, “Laborde está llamando 
a fiesta”, del 12 al 18 de enero se espera con 
ansias en toda la región y en cada una de las 
delegaciones de toda Argentina y Países li-
mítrofes. 
“Nos preparamos para esta nueva edición 
2025, con la misma calidez y entusiasmo de 
siempre” señalaron desde la organización. 

 
CRONOGRAMA ARTÍSTICO 

DOMINGO 12 DE ENERO: Apertura. 
LUNES 13: Nolo García y María Soledad 
Gamboa. 
MARTES 14: Sant2. 
MIÉRCOLES 15: La Terna. 
JUEVES 16: Caldenes.  
VIERNES 17: Los Trajinantes. 
SÁBADO 18: Llokallas. 
JURADO DE DANZA: Héctor Arico y los cam-

peones; Ernesto “Tito” Díaz y Carlos Campos 
Carrizo. 
JURADO DE MUSICAL: Soledad Gamboa; An-
drés Zarich y Sebastián Gómez. 

El Festival Nacional del Malambo comienza a 
calentar motores para las noche de enero

EL BOLETO EDUCATIVO GRATUITO PODRÁ UTILIZARSE 
HASTA EL 27 DE DICIEMBRE

 
◘ Este año, el beneficio del Boleto Educativo Cordobés 

estará vigente hasta el 27 de diciembre, acompañando 
a toda la comunidad educativa, y especialmente a los 
docentes, que deben cumplir con tareas hasta esa fecha 
como parte del calendario escolar. 
En 2024 el programa Boleto Educativo Cordobés sumó 

42.887 usuarios y totalizó 299.447 beneficiarios entre 
alumnos, docentes y personal de apoyo de todos los niveles 
educativos, esto representa crecimiento del 16,56 % respecto 
a las 257 mil personas que lo utilizaron en 2023. 
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📍📍📍📍📍📍LLOOCCAALL  MMOONNTTEE   MMAAÍÍZZ ::   33446688  6644--77447733  //   33446688  5511--77223355  
📍📍📍📍📍📍LLOOCCAALL  MMAARRCCOOSS  JJUUAARREEZZ::   33447722  5599--44663366  //   33447722  6644--11335511
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LIGA BECCAR VARELA

Atlético es el campeón del Clausura 
al vencer en la final única a Atenas

Miembros de la Subcomisión de Bochas y la Comisión Di-
rectiva del Club, junto al secretario de Gobierno de Justiniano 
Posse, Mauricio Salas, participaron del acto inaugural. 
El estadio  brinda ahora un nueva cancha sintética para 

ofrecer mayor calidad a quienes practican este deporte allí. 

QUEDÓ INAUGURADA LA NUEVA CANCHA SINTÉTICA DE 
BOCHAS DEL CLUB COMPLEJO DEPORTIVO

Atlético de Pascanas se 
consagró campeón del 

torneo clausura denomina-
do “Centenario del Club 
Sportivo Rural” de Santa 
Eufemia. Lo hizo al vencer 
por penales a Atenas de 
Ucacha, en una final única 
disputada en el estadio del 
Club Olimpo en Laborde. 
El encuentro terminó 0 a 0 y 
llegó la etapa de alargue don-
de se repitió el mismo resul-
tado; fue así que desde los 
12 pasos el equipo de Pas-
canas se impuso por 4 a 1 
ante el “Albo”. 
Para Atlético marcaron Ayrton 

Bomone, Sergio Rabbia, Fe-
derico Depetris y Alex Laserre. 
Para Atenas lo hizo Ignacio 
Pratto, mientras que Anibal 
Bassano contuvo los remates 
de Santiago Cabrera y Nicolas 
Vidal. 

De esta manera alcanzó los 
18 títulos dentro de la Liga 
Beccar Varela, el último cam-
peonato lo había logrado en 
el clausura de 2018, precisa-
mente con Rubén Cuello como 
director técnico luego de su 
regreso al Club después  de 
varios años. 
Por el lado de Atenas, tuvo 

un clausura muy regular con-
ducidos por el histórico jugador 
de la institución, Maximiliano 
Caffot . 

RESERVA 

Por su parte, en reserva, Ar-
gentino de Monte Maíz dio 
cuenta de Jorge Newbery de 
Ucacha, también en la ins-
tancia de los penales (4 - 3) y 
se llevó el certamen “Adolfo 
Arnaudo” 
El partido había concluido 2 
a 2. Bautista Tamagnini y 
Agustín Moreni marcaron para 
el “Aviador” y Conrado Bruva 
y Santiago Oviedo para el 
“Raya”. 
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El jugador del Bell Ville 
Golf Club, Leandro 

Mihaich, fue protagonista 
en el triunfo del equipo 
argentino masculino en la 
Copa Los Andes, dispu-
tada del 27 al 30 de no-
viembre en el Pilar Golf 
Club, sede oficial de la 
Asociación Argentina de 
Golf (AAG). 
En su primera participación 
como integrante del selec-
cionado nacional, Mihaich 
tuvo una destacada actua-
ción, aportando puntos clave 
que contribuyeron a que Ar-
gentina obtuviera el título 
por segundo año consecu-
tivo. Este logro refuerza la 
tradición del golf argentino 

en la competencia más pres-
tigiosa de Sudamérica. 
Además, Argentina alcanzó 
un histórico doblete, logran-
do los títulos en las catego-
rías masculina y femenina. 
Este hecho rememora lo 
conseguido en 2017 (Bolivia) 

y en 1994 (Argentina), rea-
firmando la supremacía na-
cional en el certamen. Con 
este resultado, los caballeros 
acumulan 41 títulos y las 
damas 30 títulos a lo largo 
de la historia de la compe-
tencia continental. 

BELL VILLE

Leandro Mihaich se consagró campeón 
de golf con el equipo argentino

◘ La jugadora profesional de fútbol femenino, oriunda 
de Pascanas, Florencia Rodríguez, ascendió con Vélez 
Sarsfield a primera división de AFA. 
Florencia, quien tuvo un paso por la Universidad Nacional 

de Río Cuarto, San Lorenzo e Independiente, recayó este 
año en Vélez, club que le permitió afianzarse entre las 11 ti-
tulares. 
Tras un 1 a 1, ante Gimnasia de La Plata, las del fortín se 

quedaron con la copa en los penales por 4 a 2. 

PASCANAS: FLORENCIA RODRÍGUEZ ASCENDIÓ A LA  
DIVISIÓN A DEL FÚTBOL FEMENINO
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LIGA BELLVILLENSE

La Liga Bellvillense aguarda por el campeón 
del Torneo Apertura
En Divisional A, Sar-

miento de Leones y 
Argentino de Bell Ville, de-
finirán el segundo partido 
final del torneo clausura 
organizado por la Liga 
Bellvillense de fútbol. 
En la ida igualaron 0 a 0 y 
ahora en la “Calderita” de 
Leones puede llegar a salir 
el nuevo campeón. 
En cuarta división, Villa Ar-
gentina de Marcos Juárez 
se consagró campeón tras 
superar a San Martín, con 
victorias de 3-2 y 4-2 en la 

serie. 
En tanto, en la Divisional B 
habrá tercer partido final en-
tre Talleres de Ballesteros y 

Progreso de Noetinger. 
En cuarta división, Villa Ar-
gentina, logró el campeonato 
2024. 

Sarmiento cayó ante Alumni en el Torneo Federal Amateur
◘ Sarmiento de Leones no logró revertir 
la desventaja y quedó eliminado del Torneo 
Federal tras perder 1-0 frente a Alumni en 
Villa María. 
El equipo dirigido por Sebastián Montivero 
había caído 2-0 en el partido de ida disputado 
en su estadio, la Calderita. En el encuentro 
de vuelta, Alumni aseguró su clasificación 

con un global de 3-0, dejando al Demonio 
fuera de competencia. 
En la próxima instancia, Alumni se enfrentará 
a Acción Juvenil de General Deheza, buscando 
avanzar aún más en este certamen organizado 
por la Asociación del Fútbol Argentino (AFA). 
 
Fuente: Radio Sudeste 
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MERCADO

Disminuyó en noviembre el patentamiento de 
maquinaria agrícola

LA SIEMBRA DE MAÍZ YA SUPERÓ LA MITAD DEL  
ÁREA ESTIMADA

 
◘ La campaña argentina de maíz 2024-25 continúa avan-
zando y alcanzó a 55,6 % del área estimada en 6.300.000 
hectáreas, lo que implica un incremento semanal de 7,8%, 
según el último reporte de la Bolsa de Cereales de Bs. Los 
productores concentran sus esfuerzos en las siembras 
tardías del centro y sur del área agrícola, aunque en el 
norte del país se ha iniciado de manera incipiente. 
En la provincia de Córdoba, la heterogeneidad en la con-
dición hídrica superficial generó un progreso dispar: mientras 
departamentos como Tercero Arriba, General San Martín y 
los del sur provincial registran avances satisfactorios, otras 
zonas aguardan lluvias para retomar las labores. 
Por otro lado, la condición del maíz entre Normal y 
Excelente mostró una leve disminución, alcanzando el 
97,9 % del área implantada. Esto se debe, en parte, a 
eventos climáticos adversos como heladas tardías y granizo, 
que impactaron principalmente en cultivos del centro-sur 
bonaerense.

El patentamiento de 
maquinaria agrícola 

en noviembre de 2024 en 
Argentina experimentó 
una desaceleración, alcan-
zando las 575 unidades, 
lo que representa una baja 
del 17,4% respecto al mis-
mo mes del año pasado, 
cuando se registraron 635 
unidades. 
La estadística es de la Aso-
ciación de Concesionarios 
de Automotores de la Re-
pública Argentina que indicó 
que, comparado con octubre 
de 2024, los patentamientos 
cayeron un 9,4%, dado que 
en ese mes se habían re-
gistrado 696 unidades. 
En el acumulado de los 11 

meses transcurridos del año, 
el total de maquinaria pa-
tentada llega a 5.971 uni-
dades, lo que implica una 
disminución del 9,2% en 
comparación con las 6.576 
unidades registradas en el 
mismo período de 2023. 
Desglosando los datos por 
tipo de maquinaria, Acara 
destacó lo siguiente: 
COSECHADORAS: En no-
viembre se patentaron 50 
unidades, lo que representa 
una baja del 21,9% frente a 
las 64 unidades de octubre, 
y una disminución del 5,7% 
respecto al mismo mes del 
año anterior, cuando se ha-
bían registrado 53 unida-
des. 

TRACTORES: En este seg-
mento se patentaron 473 
unidades en noviembre, lo 
que significa una caída del 
18% respecto a las 577 uni-
dades de octubre y una baja 
del 13,2% en comparación 
con noviembre de 2023, 
cuando se patentaron 545 
tractores. 
PULVERIZADORAS: En este 
caso, noviembre cerró con 
52 unidades patentadas, una 
baja del 5,5% frente a las 
55 unidades de octubre, 
pero con un incremento sig-
nificativo del 40,5% en la 
comparación interanual, ya 
que en noviembre de 2023 
se habían registrado solo 
37 pulverizadoras. 

CNH celebra la producción de más de 15.000 tractores en la 
Argentina
◘ Con tecnología de primer nivel, la planta 
industrial se destaca por estar a la vanguardia 
con una amplia variedad de productos de sus 
marcas Case IH y New Holland, así como 
también servicios de clase mundial diseñados 
para los clientes argentinos. 
“Este hito es un gran logro para los colabo-
radores de CNH. Los avances alcanzados 
demuestran nuestra habilidad para aumentar 
la capacidad productiva, garantizando siempre 
la seguridad y la calidad de nuestros productos. 

Este gran e incansable trabajo en equipo nos 
impulsa a seguir creciendo y mejorando cada 
día”, comentó Marcus Cheistwer, Country Ma-
nager de CNH Argentina. 
Desde su inauguración, en 2013, cumple 
con los más altos estándares de fabricación, 
reflejándose en el crecimiento y desarrollo 
del campo argentino. 
En diciembre, CNH alcanzó la producción 
del tractor número 15.000, marcando un hito 
en la historia de la compañía.



DESARROLLÓ TECNOLÓGICO

AGROPECUARIASEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE DICIEMBRE 15

General Paz 444, Pascanas, Córdoba 
Tel: 0353 408-6488 

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas

En la 9ª edición del 
Premio Ternium Ex-

poagro a la Innovación 
Agroindustrial, 41 desa-
rrollos tecnológicos pro-
venientes de Buenos Ai-
res, Córdoba, Río Negro, 
Santa Fe y ciudad de 
Buenos Aires compitie-
ron para obtener el reco-
nocimiento al mejor apor-
te al sector agroindus-
trial. 
Dentro de las empresas 
destacadas varias perte-
necen a nuestra región. 

MEDALLAS DE ORO 
Entre los premiados más 
destacados, el dosificador 
de fina múltiple para sem-
bradoras, desarrollado por 
Leaf Agrotronics, recibió la 
medalla de oro. Este sis-
tema modular y adaptable 
optimiza la dosificación de 
semillas y fertilizantes, ofre-
ciendo precisión, compati-

bilidad universal y una ope-
ración eficiente que reduce 
daños en las semillas. “Este 
premio valida años de in-
vestigación y esfuerzo 
constante por llevar inno-
vación al agro”, expresó 
Iván Gorostiza, ingeniero 
a cargo del proyecto. 
También se alzó con el 
oro el sistema integral au-
tónomo de Marinelli Tech-
nology. Este desarrollo fa-
cilita la automatización de 
maquinaria agrícola, posi-
cionándose como una he-
rramienta clave para me-
jorar la eficiencia y soste-
nibilidad de las operaciones 
en el campo. Nicolás Ma-
rinelli, presidente de la fir-
ma, destacó: “Es una mo-
tivación enorme que nos 
impulsa a seguir desarro-
llando soluciones tecnoló-
gicas para el sector”. 
Por su parte, Metalfor fue 

premiado con el oro por 
su vehículo autónomo mul-
tipropósito, una apuesta a 
la robótica aplicada a la 
producción agrícola. “Este 
logro demuestra que esta-
mos en el camino correcto 
hacia la innovación de pun-
ta”, expresó Daniel Brussa, 
director de ingeniería de la 
empresa. 
 
GANADORES DE PLATA Y 

BRONCE 
Además de los oros, se 
otorgaron medallas de plata 
a desarrollos como el ca-
bezal para girasol de Mai-
nero y sistemas avanzados 
de siembra de Crucianelli 
y BPB Mediterránea. Las 
medallas de bronce pre-
miaron proyectos en rubros 
como postcosecha y mul-
tifunción, con destaque 
para Industrias Montecor 
y Metalfor. 

Premiaron a los desarrollos más innovadores 
del sector agroindustrial



Sección SALUD
PROVINCIALES

Vacunación contra el Dengüe: Se amplía el 
rango etario y se incorporó a los niños
El Ministerio de Salud de 

la provincia informa que 
la estrategia de vacunación 
contra el dengue amplía el 
rango etario e incorpora a 
niños, niñas y adolescentes 
de 4 a 14 años que hayan 
cursado la enfermedad con 
internaciones mayores a 24 
horas. 
Esta decisión responde a una 

necesidad de seguir fortale-
ciendo la estrategia de pre-
vención y control, que busca 
disminuir la carga de la enfer-
medad sintomática y el impacto 
en pacientes de alto riesgo 
debido al virus del dengue. 
Desde el martes, el Gobierno 

Provincial se encuentra notifi-
cando a través del Ciudadano 
Digital (CiDi), tanto a los me-
nores como a las cuentas de 
sus padres, madres o tutores. 
Una vez recibida la notificación, 
tienen hasta el 20 de diciem-
bre, para acercarse al vacu-
natorio asignado. 
En el caso del nuevo grupo, 

los vacunatorios habilitados 
en Capital son el hospital Pe-
diátrico y la Maternidad Pro-
vincial; mientras que, en el in-
terior, se suman todos los hos-

pitales provinciales. 
Vale recordar que la vacuna 

está contraindicada en perso-
nas inmunocomprometidas o 
en tratamiento con quimiote-
rapia o corticoides en dosis 
altas; y durante el embarazo 
y la lactancia. 
La valoración final de cada 

caso será realizada por el/la 
vacunador/a profesional, de 
manera personal en el vacu-
natorio. 
ESTRATEGIA DE VACUNACIÓN 

ACTUAL 

La estrategia de vacunación 
en la provincia comenzó prio-
rizando a personas de entre 
15 y 59 años que cursaron 
dengue con internaciones ma-
yores a 24 horas, y al personal 
de salud de hasta 59 años, 
tanto del sector público como 
privado. 
Se recuerda que aquellos que 

recibieron la notificación para 
la primera dosis y no concu-

rrieron, tienen tiempo hasta el 
20 del corriente para hacerlo. 
Pasada esta fecha límite, la 

persona ya no tendrá garanti-
zada su primera dosis y puede 
acercarse al vacunatorio que 
se le asignó, donde se eva-
luará cada caso. 
En relación a la colocación 

de la segunda dosis, los grupos 
priorizados comenzarán a ser 
notificados a partir del 26 de 
diciembre. 
Es importante destacar que 

esta etapa incluye a aquellas 
personas que hayan adquirido 
la primera dosis de manera 
particular, y que pertenecen a 
los grupos priorizados. 
En estos casos, es necesario 

registrar su primera vacuna 
en el Sistema Provincial de 
Registro (Sigipsa); para lo cual 
deben acercarse a alguno de 
los vacunatorios mencionados 
con la constancia de la vacu-
nación.

◘ En acto concretado en la sede de los Cuervos Rugby 
Club, se entregaron las copias de los contratos de co-
modato a suscribir por las instituciones que se benefi-
ciarán con uno de los 23 desfibriladores a instalar en 
sus sedes donde se registra una considerable afluencia 
de público. 
Los llamados DEA (Desfibrilador Externo Automático), 

fueron adquiridos por el municipio a través del Presupuesto 
Participativo de este año, en base al proyecto elegido por 
los propios vecinos, denominado “Bell Ville, Ciudad Cardio-
protegida”, siendo sus autores Laura Renee Boursiac, 
Cristian Gallo y Santiago Oliva Saccenti, quienes sostuvieron 
que el objetivo central es que haya desfibriladores y personal 
capacitado en maniobras de resucitación cardiopulmonar 
en espacios públicos y privados predeterminados, a los 
fines de mejorar las posibilidades de sobrevida de las 
personas que requieran asistencia cardiopulmonar.  
La intervención temprana con DEA puede marcar la 

diferencia entre la vida y la muerte en casos de paro. 
En su mensaje, Eugenia Manteiga, encargada de Contaduría 

y Presupuesto, aseguró que el año próximo se insistirá con 
el Presupuesto Participativo, para lo cual se dispondrán 
fondos municipales por la suma de $ 70.000.000.

LOS DESFIBRILADORES DE “BELL VILLE CARDIOPROTE-
GIDA” YA TIENEN LUGAR PARA SER INSTALADOS


